



THE ROTARY CLUB

OF YAMATO-NAKA

大和中ロータリークラブ会報

YOU ARE THE KEY あなたが鍵です

1985~'86 R.I 会長 エドワード F カドマン

上田会長 クラブターゲット

仲よく 語ろう ロータリー

第 383 回 例会 61 年 2 月 20 日 第 389 号

出席報告

会員数	出席数	出席率	前回の修正
53名	43名	81.13%	100%

欠席者 (10名)

古郡、古木、飯島、加藤、木村、小島、三浦、岡本、大西、高橋

本日のプログラム 3 月 1 日

第10、11分区 I.G.F. 於 ラポール千寿閣

次 週 予 定 3 月 6 日

一泊研修会 於 熱海「よろずや」

司会 SAA 伊藤英夫君

ソングリーダー北砂富三君「我等の生業」

《ビジター》

橋本昌明君、甲斐田 豊君 (綾瀬)
宮東 悠君 (大和)
松尾武彦君、重森 進君 (大和田園)

《会長報告》

○先週第11分区会長幹事会が開催されまして、分区代理からの報告がありましたのでお知らせ致します。

①大変嬉しいことに例の決議23-34号が従前どおり存続するという決定がなされたそうです。その詳細につきましてはI.G.F.に於て津田パストガバナーからお話がございます。どうぞご期待下さりI.G.F.には是非ご出席下さい。

②ロータリーに女性を迎え入れるかどうかとい

う問題につきましては今回もノーという決定がなされたそうです。

○先週2月11日、スーパー歌舞伎とフランス料理に楽しい一日を過ごすことが出来ましたことを親睦委員会の方々のお骨折りに対しまして感謝を申し上げます。伝統的な歌舞伎とミュージカルをミックスした演出が若者の心をとらえるに違いありません。

時としてロータリーにもこのような企画が必要ではないかと考えております。

○2月15日(土)大変寒い夜でしたが、布施さん宅の大広間に於きまして暖い鍋を囲んでの炉辺会合がございました。テーマは職業分類とやゝとつきにくい堅いものでしたが、内容は大変嬉しい楽しいものでありました。神作さん布施さんどうも有難うございました。16名の方々に参加

1. 真実かどうか

3. 好意と友情を深めるか

2. みんなに公平か

4. みんなのためになるかどうか

事務所：大和市中央1-5-40
大和市商工会館内
☎0462-63-7926
例会場：大和市大和南1-4-4
八千代信用金庫大和支店4階
☎0462-64-3654

例会日：毎週木曜日12時30分より
会長：上田 利久
会長レク：藤田 重成
副会長：富沢 重徳
幹事：近藤 富士男
会報委員：松崎・種ヶ島・木村

して下さいました。ちょっと残念なのは比較的新しい方々がお見えになっていなかったの、

どうぞ次回は是非おっくうがらずに出て下さい。

炉辺会合にこそロータリーの原点がございます。

- 次年度の会長、幹事さんへということで分区代理からの伝言ですが、会長・幹事研修会が3月23日(日)1時30分より横浜スカイビルであるそうです。今から予定を組んでおいていただきたいそうです。

- 川崎西ロータリークラブ20周年記念行事として「ロータリーの思い出」という小冊子を出しましたということに来ております。(回覧)

- ガバナー事務所経由で地区青少年交換委員会よりご案内がきております。

本年度も県下高等学校長あてに申請書を送ってございます。希望者がクラブに書類を持ってきた時には、宜しくご検討の上ご署名下さいという依頼です。尚、この青少年交換プログラムにはロータリアンのご子弟も参加出来ますので、その旨お含みおき下さい。

締切期日は3月10日ということになっております。

《幹事報告》

- 本日例会後定例理事役員会を開催致しますので宜しくお願い致します。

- 度々申し上げておりますが、例会変更が重なっておりますのでご注意下さい。

2月27日(木)は3月1日(土)のI.G.F.

3月6日(木)は一泊研修会 於 よろずや

- 為替レート変更通知が来ております。

3月1日より1ドル190円です。

《委員会報告》

クラブ奉仕委員会 委員長 富沢重徳君

例会後円卓会議を開催致しますので多数の方々のご出席をお願い致します。テーマは理事会より委嘱を受けました「大和中ロータリークラブ内規」の

改正について皆様のご意見を伺いたいと思いますので忌憚のないところをお聞かせ下さい。

社会奉仕委員会 副委員長 松本三郎君

来る2月27日(木)10時～12時30分まで大和市中心文化会館小ホールに於きまして、大和市子ども会連絡協議会(会長：古木勝治君)主催によります来期子ども会育成・指導者研修会が開かれます。

講演内容は①「子ども会活動の実際」

綾瀬市子ども会連絡協議会々長

古郡孔文さん(綾瀬RC会員)

②「子どもの病気、そしていま何が」

ウエダ小児科院長

上田利久さん(大和中RC会長)

引き続き大和中RC社会奉仕・青少年奉仕委員会活動の一つとして「21世紀への子育て意識調査」ということでアンケートを行なうことになっております。両委員会でご都合のつく方は是非ご協力をお願い致します。

ゴルフ同好会 委員長 松本三郎君

3月6日(木)の当クラブコンペ、あと1名で4組になります。どうぞご希望の方はお申し出下さい。尚当日は特別な賞品が出るそうです。ご期待下さい。

国際奉仕委員会 委員長 後藤定毅君

家族会の時にもご案内申し上げましたがもう一度お願い申し上げたいと思います。

私共のクラブがスポンサーになりまして送り出しましたロータリー財団奨学生の前田浩子さんが、一時帰国されピアノリサイタルを開かれることになっております。時は3月8日(土)18時30分より日野市民会館です。非常に才能の豊かな方で将来を嘱望されているピアニストでございます。

是非我々としましても彼女を激励しにかけつきたいと思っておりますので、大勢の方々のご参加をお願い致します。

ロータリー財団委員会 委員長 中西 功君

1987～1988年度財団奨学生の推薦の依頼が地区

財団委員会から来ております。奨学金申請資格表をお廻し致しますので、皆様の豊かな人脈を使っていたゞいてしかるべく優秀な人材をご推薦いたゞきたいと思ひます。

先程幹事より報告がございましたが、ロータリー財団の為替レートが1ドル190円になりました。地区財団委員会からは1人当り80ドル15,200円の要請がきております。是非この機会にご協力をお願い致します。ポールハリスフェローの方はもう一口、準フェローの方は速やかにポールハリスフェローに、機会のない方は、是非この機会に準フェロー或はポールハリスフェローになっていたゞきたいと思ひます。

職業分類委員会 委員長 神作 彰君

先日2月15日の炉辺会合には多数ご参加いたゞきありがとうございます。珍しいことに委員長の私が一番新しく私一人が非常に勉強になりました。その席上で各会員の職業分類を見直してみようということになりました。そして変更を希望される方は当委員会までお申し出下さい。理事会で検討していたゞき、決めたいと思ひます。

親睦活動委員会 委員長 上村幹雄君

先日はお寒い中、皆さんありがとうございます。お気に召していたゞけた企画かどうか解りませんが、我々の委員会一同一生懸命やりました。あと一回残っておりますので、その節は宜しくお願い致します。

大和ロータリークラブの親睦委員長さんからのご依頼がありましたので皆様をお願い申し上げます。実は今週の土曜、日曜の一泊2日で七福神めぐりをなさるそうですが、4名ほど余裕がありますのでもしご都合のつきます方は、ご参加いたゞきたいということです。22日(土)朝7時30分に雅翔の駐車場へおいで下さい。費用は概算25,000円だそうです。

《お祝》 おめでとうございます!

お誕生日	二見長幸君	(2月18日)
御夫人お誕生日	辻 国明君 小百合夫人	(2月15日)
結婚記念日	竹本正俊君	(2月19日)
創業記念日	菊地康公君	(2月22日)
	上田利久君	(2月25日)

《卓話》

上田 利久 君

「ロータリー創立記念日に因んで」

1905年2月23日は申すまでもなく国際ロータリーの創立記念日として知られております。そこで国際ロータリーになるまでの歩みについてすこしながめて参りたいと思ひますが、大ていの方々はすでにご存知のところでありましたので、本日は比較的新しく入会された方々むきに皆さんすでにご存知の事をお話させていただきます。

1905年と申しますと日本では日露戦争においてあの日本海々戦で日本が大勝利をおさめた年であります。又当時の日本から見ますとアメリカは先進国でしたがまだラジオがなかった筈です。全米のラジオネットワークが出来ましたのは1906年のクリスマスイヴのことであります。今日こうして私がしゃべっている間にも世界中の空をジェット機が飛んでいます、ライト兄弟によってはじめて飛行機が852フィート飛んだのが1903年であります。それから2年後の1905年にロータリーが出来たという事になります。悪徳と腐敗の街、シカゴの古いビルの一隅に鉦山技師のガスターバス・ローア、仕立屋のハイラム・ショーレー、石炭商のシルベスター・シール、そして弁護士のポール・ハリスの4人が落ちあって語りあったのがはじまりであります。

ポール・ハリスは熱心に皆をくどきました。仕事が違うものだったら喧嘩しないですむではないか。一つやってみようではないかということで集まったのがはじまりです。即ち仕事の上での孤独なる

男達がお互いに交友を求めあって集まったのがロータリーです。その翌日ハリ・ラグルス（印刷屋）が入会しております。不動産屋のウィリアム・ジュンセンも入会しておりそれで持ち廻りの会、ブスタークラブが始まったといわれております。親睦だけを求めて集まった男達も昼食の会だけではつまらない、すこしは社会の為にならうではないかという事で1907年具体的な一つとして公衆便所を作ったということはすでに申しあげておりますが、何か社会の為に役に立ちたいという気持が加熱しましてエスカレートしすぎてしまい反対派との間に冷めたいムードがたゞよいはじめたその時にハリ・ラグルスによりロータリーソングがはじまったといわれております。このロータリーソングをはじめた事についてポールハリスもかなり同調しております。①仲間意識を確認するためになる。②気分を外に出すことが出来る。③音楽の心を養う事が出来る。ということです。この翌年にオルガン製造業者のアル・ホワイトも入会しています。音楽とは人の魂を調和して音階と階律を学ぶ。調和を保つ。それを何となしに人に与えるのである。調和を得た人に悪い人はいない。音楽は人格を形づくる。とプラトンが言っています。我々のクラブにも音楽同好会というのがあります。この機会を利用して音楽に親しんで下さい。ロータリーソングが歌われたことに続き卓話が行われました。第1回目の卓話は石炭商のシルベスター・シールによる「石炭業界の展望について」であります。こゝに卓話についての一つの逸話をご紹介しますおきましょう。

1908年サンフランシスコRCのチャーターメンバーであったH.J.ブルーニヤという人が会長から次の例会で卓話をするよう指名されました。例会まであれこれ思索し悩みましたがどうも卓話をする自信がないということで思い余り仮病を使って欠席をしてしまったそうです。そしてずるずる3回欠席してしまい、いよいよ4回目、欠席となれば会

員資格を失ってしまうので思いあまりふさぎこんでいるのを奥さんに見られ、不審に思って問いたゞされたので事情を話し、奥さんと共同で原稿をつくり、鏡の前で練習し卓話をした処、大変好評で、のちの世まで語り草になっているということです。彼は業界トップの一流の設計技術者であったということです。

会員の出席が悪くなる、マンネリ化してきた、しらけてきたというようなことがちょっと感じられた時にポールハリスもいろいろ考えたわけで、1年ごとに会員の資格を切ってみてはどうかということやっていました。1年たつてロータリー活動に積極的に参加しない者はクビにするというようにやっていたそうです。それがやがて、例会を無断で4回以上休んだ場合、半年のホームクラブ出席率が30%に充たない時には会員の資格を失なう。ということが1907年に行われています。

1908年になりますとチェスベリーという永年国際ロータリーの事務総長をつとめた方が入会しております。この時16RCで1800名のロータリアンがいました。又この年に始めて家族会なるものももたれたといわれています。そして大物のアーサーフレデリック・シェルドンが入会しております。“最もよく奉仕する者、最もよく報われる”という熱弁をふるったシェルドンが演説をしたのは1911年の大会です。ロータリーの奉仕の原点は一業一会員制をもって選ばれた職業人の親睦の団体であるロータリー。この我々の親睦の活動が世の為、人の為になるのだという盛りあげがなければいけない。それがいわゆる奉仕というものであるということをシェルドンが奉仕という言葉でつくっています。ポールハリスもその頃、親睦よりは奉仕の方が次元が高いのだというように加熱している所にシェルドンがそういう人でありましたので益々加熱してしまい、ポールハリスがシェルドンをロータリーの拡大委員長に任命したということもあり、シカゴクラブの3分の2位の時間数を奉仕

奉仕ということに使ったそうです。全米の各地のデータを集め、どこのクラブでどういうものを作ったというようなことばかり話していたもので、反対派の人がシラケてしまい、当時ポールハリスは会長であったのですが、やめざるをえなくなりやめてしまったわけです。その位に討論が白熱した状態が当時あったということを我々も理解しておいた方がいいのではないかと思います。シカゴクラブとしては会長がいなくてはどうしようもないということで皆で互選したところハリークルスが会長に選ばれました。そこで奉仕は奉仕である。親睦は親睦である。ということいろいろ間をもって輪を保ってくれたご本人であると書かれています。よく言われる事ですが、ロータリーの奉仕活動はいきなり奉仕のギアを廻してはいけません。親睦のギアを先ずまわし、それが自然に奉仕のギアに伝わる。これがロータリーの奉仕活動である。と…………。

1914年になりますと世界大戦がはじまって参ります。そうしますとヨーロッパに新しいクラブをつくるのが出来ないのでホノルルにクラブが出来ました。国際奉仕がはじまったのもこの時だといわれています。出征兵士の慰問とか、傷病兵の激励とか、難民の救済等をやっていました。がこんなことは日本でも銃後の守りとかいってやっていたことでたいしたことではありませんでした。本当の国際奉仕というのはそうではないそうです。アメリカにはヨーロッパからいろいろな人種が集まってきます。世界大戦をしてドイツが戦うようになってしまうとドイツからきた人達が村八分になってしまったそうです。この人達を助けるためにロータリアンが活動した。この時点から本当の国際奉仕がはじまったというような記載もあります。処が今では戦争を予防するところまでロータリーの国際奉仕活動はいつている筈であります。こゝに意味があるのです。

1920年(大正9年)には日本ではじめて東京RCが

誕生しております。その翌年1921年にはオーストラリアのメルボルン、ニュージーランドのウェリントンにそれぞれのRCが誕生しておりますが、この年アメリカにはアルカポネとそのファミリーが上陸しております。そしてフォードの角型の黒い車が大量生産されたのが1908年ですからこの頃にはかなりボスとかFBIが乗っていたという背景があります。そして、ロータリー例会に欠席した時のメークアップ制度が認められました。

1922年になりますと、ロスアンゼルス大会でありまして、国際連合会も現在のRotary International 国際ロータリーというようにスッキリとした呼び名にかわっています。我々が忘れてならないことは1923年9月に起った関東大震災に際しまして、RIはじめそれぞれのクラブから多額の寄付をもらったということです。

1923年のセントルイス大会におきまして例の決議23-34号が採択されたわけです。

この際に決議23-34号のアウトラインについてご紹介しておきたいと思ひます。

第1に、ロータリーとは何か。

ロータリーとは利己的な欲求と他人のために奉仕したいという感情との間に存在する矛盾を和らげようとする人生哲学である。

第2に、ロータリークラブは何をするのか。

奉仕の哲学を受け入れ、その理論を学び、個人としてその理論を日常生活に実践し、又地域社会にもその実例を示していくことである。

第3に、国際ロータリーの目的は何か。

奉仕の理想を育成しロータリークラブを設立し且つ激励し、情報交換所として各クラブに強制でなく有益な助言を与えることである。

第4に、奉仕するものは行動しなければならない。

ロータリーの哲学は単に主観的なものであってはならず、それを客観的な行動に表わさなければならない。

第5に、各ロータリークラブは絶対的な自主権を

有している。むろん綱領を無視したり、ロータリーの本来の目的を危うくしてはならない。そして国際ロータリーはクラブに対し有益な示唆を与えることはあっても何かを命じたり禁じたりすることは絶対にしてはならない。

第6に、ロータリークラブが団体活動をする場合の指針としてクラブがひと固まりとなって行動するよりも広くすべてのロータリアンの個々の力を動員するものゝ方がロータリーの精神によりかなっている。と結んでいます。

日本のロータリアン達の叫びが届いて、この決議23-34号が、代案を示して討論されるところまでもいかずに、今迄通り存続という決定がなされたことについて大変嬉しく思っております。

そして我々のクラブとして津田パストガバナーを招いて討論することが出来たことに対して何万分の一という小さな声であったかも知れませんが、皆さんと一緒に叫ぶことが出来たことの喜びをかみしめております。

He profits most who serves best
最もよく奉仕する者 最も多く報られる
どうもありがとうございました。

《スマイルボックス》

委員長 古川 巖君

橋本昌明君（綾瀬） 本日はお世話になります。
甲斐田豊君（綾瀬） 遅刻して申し訳ありません。
宮東 悠君（大和） 本日のメイクアップが楽しみで昨夜は、よく眠れませんでした。お世話になります。
松尾武彦君（大和田園） 本日はお世話になります。
重森 進君（大和田園） 本日はお世話になります。
松本三郎君 ①ボーイスカウトチャリティーゴルフに参加された方々にはお礼申し上げます。
②本日は商用の為に早退させていただきます。
清水洋三君 チャリティーゴルフ61位でも昭和61年という事で賞をいただきました。目覚まし時計でした。ボーイスカウトバンザイ。

神作 彰君 去る15日の職業分類の炉辺会合には多数出席していただきありがとうございます。さぞかし、カラオケがうまくなったでしょう。

土屋翁三君 先日の家族会急用のため欠席しました。女房と留学生が皆様に大変お世話になりました。本日も所用のため早退させていただきます。

松崎正実君 まとめておわび申し上げます。

①家族会に行けなかった事。②本日税務署の招待を受け厚木まで行かなければならず、円卓会議に出席出来ないこと。③会報委員会の年度半ばの中だるみがみられていること。以上まとめてゴメンナサイ。

二見長幸君 誕生日を祝っていただきありがとうございます。30代最後の年になりました。

辻 国明君 愛する妻へのプレゼント有難うございます。これからも心一つにしていきたいと思います。

竹本正俊君 結婚記念日お祝いありがとうございます。子供中心の生活になってしまい忘れておりました。

上田利久君 創業記念を祝って下さり有難うございました。毎日子供相手に仕事をしており、その上木曜日はロータリーゴッコ。たいした進歩は望めません。でも満足しておりますので…………。

古川 巖君 せっかくの家族会でしたが欠席して申し訳ございません。

石渡英二郎君 本日は所用のため早退させていただきます。